



Gayan

Bulletin d'informations municipales

Juillet 2023



Concert de solidarité

Edito du Maire
Contrats civiques

Lire en page 2

Visite d'Uruguay

Lire en page 3

Troc Jardin

Concert de solidarité

Fête du court métrage

Lire en page 4

Bilan mi-mandat

Lire en page 5

Rappel des règles de
voisinage

Prêt du broyeur

Lire en page 6



Dernière ligne droite avant les congés d'été le mois de juin est traditionnellement placé sous le signe de la fête.

Ces moments joyeux et légers sont essentiels pour préserver la convivialité de notre village. J'en profite pour remercier l'Amicale, ses présidents, les conscripts et tous les bénévoles qui ont œuvrés pour la réussite de cette nouvelle édition.

Le printemps est le moment où la vie collective redevient plus intense, elle a commencé avec la deuxième édition de la fête du court métrage au tiers-lieu, une nouvelle exposition de l'Amicale des peintres et Artistes Borderais dans le hall d'entrée et dans la salle du conseil municipal, le troc Jardin dans le parc du Tiers-Lieu.

Bien sûr une fréquentation accrue au niveau de l'aire de jeux / aire de loisirs :

Malheureusement un nouveau vol de mobilier (table de pique-nique) vient affecter l'enthousiasme des conseillères et conseillers municipaux qui se sont investis pour rendre le lieu agréable et fonctionnel. J'ose espérer que ces vols ne resteront pas sans conséquences pour leurs auteurs, des enquêtes sont toujours ouvertes.

Le printemps c'est aussi la période de vote du budget malgré le contexte économique difficile pour les collectivités, nous avons décidé de maintenir les taux de fiscalité locale.

Par ailleurs, nous devons continuer à entretenir notre patrimoine, comme évoqué lors de notre dernier bulletin l'étude concernant la restauration du retable touche à sa fin, des travaux dans la salle de classe (nouveau mode de chauffage) devraient débuter lors de ce second semestre ainsi que des travaux d'isolation des combles du Tiers-Lieu.

Cela fait un peu plus de trois ans que nous vous nous avez fait confiance pour diriger la commune.

Nous vous présentons dans ce bulletin notre bilan de mi-mandat, la grande majorité des engagements de campagne ont été tenues.

Je tiens à remercier l'équipe municipale qui m'entoure, pour son travail et son investissement au quotidien.

N'hésitez pas à aller à leur rencontre pour leur faire part de vos remarques et de vos suggestions.,

Pour conclure il ne me reste plus qu'à vous souhaiter à toutes et à tous un très bel été.

*Patrick Gaschet
Maire de Gayan*

Embauches contrats services civiques

Le Regroupement Pédagogique Intercommunal recherche pour cette rentrée scolaire 2 contrats services civiques, réservés aux personnes âgées de 18 à 25 ans.

La mission principale est l'accompagnement des élèves dans les activités pédagogiques, citoyennes. A cela s'ajoute une aide administrative (portail, téléphone) et un encadrement des sorties. De plus cette année les services civiques devraient prendre part aux séances de natation.

Si vous êtes intéressés ou bien que vous souhaitez recommander une personne, vous pouvez adresser votre CV à mairie-gayan@orange.fr

Deux Uruguayennes à la rencontre de leurs racines familiales



L'Association Bigorre Argentine Uruguay (ABAU) a contacté récemment la marie pour organiser l'accueil de deux Uruguayennes dont l'ancêtre Gayannais avait émigré en Uruguay au milieu du 19ème siècle.

L'ABAU est une association créée en 2003 par des passionnés de généalogie et d'histoire de l'émigration pyrénéenne au 19ème siècle vers les Amériques. Elle apporte son aide aux Bigourdans qui recherchent des descendants des membres de leur famille qui ont émigré, et aux descendants des migrants établis outre Atlantique qui veulent renouer avec leurs racines familiales hauts pyrénéennes.

C'est ainsi que Cecilia Dalier Petraglia, habitant à Montevideo, a contacté l'association pour qu'elle l'aide à retrouver à Gayan, la maison natale Jean Dalier son arrière-grand-père (né en 1837). Celui-ci est arrivé à Montevideo avant 1864, puisqu'il y épouse Marie Fontan, née en 1842 à Oursbelille.

Les chercheurs de l'association ont reconstitué la généalogie et retrouvé le lieu d'habitation de la famille Dalier au 9 rue des Glycines.

Samedi 10 juin en début d'après-midi, M. Gaschet accueillit Cecilia et sa fille Paula, étudiante à Madrid. Gabriel Reulet, président de l'ABAU, Anne Marie Reulet et Andrée Elicegui qui ont procédé aux recherches pour le compte de l'association, Christian Guichot, Josette Despaux, elle-même descendante de la famille Dalier, et Yves Audiger faisant office d'interprète, complétaient le comité d'accueil. C'est avec beaucoup d'émotion que nos deux visiteuses découvrirent le grand arbre généalogique dressé pour l'occasion par l'ABAU. et reçurent les certificats attestant leurs qualité de descendantes d'émigrants Bigourdans. Elles remercièrent chaleureusement Monsieur le maire et l'association pour leur accueil.

Nouvelle émotion pour « nos cousines » quand elles découvrirent la maison natale de Jean Dalier rue des Glycines où sa propriétaire actuelle les accueillit, et leur fit visiter le jardin.

Les membres de l'ABAU conduisirent ensuite les deux voyageuses à Oursbelille devant la maison Fontan où les parents de Marie accueillirent deux enfants des migrants (dont Romain le grand-père de Cecilia) pendant 4 ans, avant leur retour définitif en Uruguay en 1882.

Cette visite est un témoignage de l'histoire du village fortement impacté par l'épisode migratoire qui a touché la Bigorre dans la deuxième partie du 19ème siècle (voir le site de l'ABAU <https://www.abau65.fr/histoire-de-lemigration-bigourdane>).

Pour Gayan l'association a recensé 16 départs vers l'Amérique du Sud, 8 pour l'Uruguay et 6 pour l'Argentine, dont les noms suivent :

CAREAC Jean Pierre Martial né le 01/02/1853, CARRAU Jean Laurent né le 11/12/1840, DALIER Jean né le 24/12/1837, DALIER Pierre né en 1828, DUPUY Charles né le 07/02/1822, DUPUY Adolphe né le 15/6/1813, DUPUY Jean né le 13/11/1823, JENSOU François né le 07/05/1841, LABAT Pierre né en 1818, LARTIGUE Jean Marie né en 1813, MANCHES François né le 02/01/1816, MAUMUS Jean né le 06/12/1868, MORLAS Jean né en 1820, POURTUGAU Pierre né le 30/10/1822, RICAUD Jacques né le 05/10/1837, TAPIE Laurent né le 11/11/1822.

Il en existe certainement aussi pour la Louisiane autre terre d'émigration. L'ABAU est disponible pour aider dans leurs recherches les familles qui reconnaîtraient dans la liste ci-dessus un de leurs ancêtres.

Contact : abau.greulet@gmail.com
Tél. : 06 11 30 11 88.

Troisième édition du Troc Jardin

C'est avec un grand enthousiasme que la troisième édition du troc jardin s'est déroulée le 13 mai, au Tiers lieu. Une nouvelle fois, l'occasion était donnée pour échanger ses plants, découvrir et partager des astuces.

Outre les échanges de végétaux et de graines, ont été proposés un ensemble d'ateliers pratiques tournant autour des interactions avec notre environnement.

Ainsi en fut-il des conseils prodigués par Loup Lafon tant pour l'entretien écologique des espaces verts que celui des matériels de motoculture avec des petites réparations à faire soi-même afin de les faire durer plutôt que d'en acheter de nouveaux.

Fabienne Vrech, a appris aux enfants de l'école à fabriquer de la lessive bio à partir de lierre.

Chacun d'eux est reparti avec un flacon du produit confectionné afin d'en présenter les vertus auprès des parents et faire ainsi essayer des pratiques écologiques.

Annick Baleri, retraitée passionnée par les plantes avait apporté son matériel destiné à composer des pots-pourris humides à partir de fleurs, une pratique éminemment plus saine à la santé que les diffuseurs industriels vendus dans le commerce.



L'association Equeau (Ensemble pour la Qualité de l'Eau) avait apporté un sac de Miscanthus, une culture locale aux multiples usages lorsqu'il est broyé : éviter la pousse des mauvaises herbes, conserver l'humidité pour réduire les arrosages tout en présentant un aspect esthétique indéniable.

Concert de solidarité



A l'appel de l'association des maires de France à soutenir les actions humanitaires d'ACTED en Turquie et en Syrie et à l'initiative du Père Dorothée et Daniel Laregola, aidés par Bastien Zaoui, la municipalité de Gayan a organisé une soirée caritative avec le soutien de l'association La Main Tendue et de l'Amicale.

Les Cants Masclats, les Balad'Ours, le groupe Baïlina, Dorothée et Daniel, le chanteur d'Hegoak ont animé avec brio la soirée, devant un public venu nombreux. Cette soirée a permis de récolter 1034,12€ euros. pour venir en aide aux sinistrés victimes du tremblement de terre, en Turquie et en Syrie.

Merci à tous les participants !

Fête du court métrage

Les 17 et 18 mars, la fête du court métrage a fêté sa deuxième édition au Tiers-Lieu. Cette année, de nouveau un programme éclectique, pour les enfants et pour les plus grands.

De belles découvertes ont ravi les participants.

A noter la participation très enthousiaste de l'école de Gayan lors de la session du vendredi après-midi.

Un grand merci à l'équipe organisatrice Bastien, Françoise, Jean-Luc, Philippe, Isabelle, Loup, Yves et Nathalie

